

LA ÚLTIMA HORA

Un mes 750 Ptas.
Extranjero semestre . . . 14'
Número suelta 10 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

EDICION Y TALLERES: Orlans 1—Tel. 1344
ADMINISTRACION: P. Cort. 29. Tel. 2321
PALMA DE MALLORCA

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOS FERRE

AÑO XLV.—13.865

16 Noviembre 1938.—III T.

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Ha sido ocupado y rebasado Ascó

Continúa en el sector del Ebro la persecución del enemigo y en nuestro avance ocupamos la sierra de Fatarella, vértice de Montserrat, estribaciones de Monredó y alturas próximas al río Flix y Ascó, que fué también ocupado y rebasado. — Se coge enorme cantidad de material y se hacen al enemigo 636 prisioneros.

El parte oficial de guerra

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy.
En el sector del Ebro han continuado nuestras tropas la persecución del enemigo venciendo su resistencia cuantas veces intentó detener nuestro avance y habiéndose ocupado la sierra de Fatarella y rebasado el vértice de Montserrat.
A última hora de la tarde se había llegado a las estribaciones Sur de Monredó al macizo de Valdecostil y alturas próximas al río entre Flix y Ascó rebasando ocupado y rebasado el segundo de estos pueblos.
No se conoce aún exactamente el botín cogido al enemigo que es muy grande en material y armamento, habiéndose hecho 636 prisioneros.
El sector del Segre han sido rechazados los ataques de los rojos a la altura de puente de Serós habiéndoles causado gran cantidad de bajas e inutilizados dos tanques.
ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados eficazmente los objetivos militares del puerto de Valencia causando explosiones e incendios.
Salamanca, 15 de Noviembre de 1938.—III A. T.
De Orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El Coronel Beigbeder en Burgos

El Alto Comisario de España en Marruecos Coronel Beigbeder visitó, en el día de hoy al Vicepresidente del Gobierno General Gómez Jordana. Visitó luego al de Hacienda Sr. Amado y más tarde al Ministro de Agricultura y secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las JONS Raimundo Fernández Cuesta, posteriormente visitó a los Generales López Pinto y Orgaz.
A última hora de la mañana el Alto Comisario se trasladó al Cortijo de Miraflores al objeto de cumplimentar a S. E., el Generalísimo donde almorzó con el Jefe del Estado.
Burgos.—El Coronel Beigbeder Alto Comisario de España en Marruecos después de visitar al Ministro de Asuntos Exteriores cumplimentó al General Millán Astray antiguo amigo y compañero de armas.
La destacada figura del Coronel Beigbeder, que se encuentra actualmente en Burgos, merece ser saludado con especial atención. Porque el Sr. Beigbeder es el hombre que necesitaba España para representar sus intereses materiales y espirituales en la zona marroquí. Más espiritual que materiales; pues la España Nacional, la auténtica España, antepone la relación espiritual que nos liga con Marruecos—relación de dependencia entre la nación civilizadora y el pueblo por ella civilizado—y deja en segundo lugar intereses económicos que puede reportarnos la colonia marroquí.
La penetración de los marroquíes con nuestra España es tan íntima que nuestros intereses son los suyos y viceversa. Es lo que pasa cuando dos pueblos están unidos en una misma Causa y sobre todo cuando esta Causa es tan noble como la que mueve al unísono los corazones de allende y aquende el estrecho.
El pueblo árabe vibró desde los primeros días el espíritu de nuestro Movimiento Nacional, y ha contribuido con todas sus fuerzas al triunfo de España contra la anti-España. ¿Qué más puede hacer la Patria salvada que mira con honda simpatía, que cuida con cálido sentimiento maternal a la población marroquí que tal ha sabido identificarse en el amor filial, con los mejores de sus hijos?
Este es el resultado de la nueva política española en Marruecos; sentido que el Alto Comisario sabe magníficamente interpretar estrechando de cada día más los lazos morales y las relaciones de cordial hermandad entabladas la víspera del 18 de Julio y que tan fecundas han de ser para el progreso de ambos pueblos y la prosperidad común.
Es de esperar que el viaje del Alto Comisario a la península sea fructífero.

Semana de José Antonio

Continuando la serie de actos de la "Semana José Antonio" que Radio Nacional dedica al glorioso fundador de la Falange, por el micrófono de dicha Emisora pronunció anoche un interesante discurso, el Ilmo. Sr. camarada Dionisio Roldán, Jefe Nacional de Propaganda, cuyos principales párrafos transcribimos a continuación:
En el principio fué el Verbo. Antes era el caos, porque Dios no había pronunciado su palabra, el caos se convertía en el orden, el mundo surge, la luz alumbraba, las aguas y las tierras se separan. Era el caos en España hasta que habló el Verbo, hasta que se alzó la palabra milagrosa dando forma a la tierra, brillo a los astros, separación de las tierras y de las aguas, por que tierras y aguas en España estaban confundidas.
Se oyó casi como la voz que clama en el desierto. Pero en el desierto había tiernos y frescos oasis juveniles. En los rincones más olvidados de la Patria estábamos nosotros. Con nuestra pena por el presente; con nuestra ilusión futura, con nuestra ansiedad a punto, con la tremenda interrogación del mañana. La mayor parte de nosotros no habíamos tenido la fortuna de movernos en torno a un hombre, a un periódico, de formar grupos ni comunidades, de haber encontrado expresión ni cauce. Estábamos sobre la tierra de España al aire, a la intemperie, solos, abandonados y sin embargo llenos de pasión. Cuando surgió la voz de José Antonio, el 29 de octubre; en el Madrid hoy secuestrado por todos los piratas del mundo, nuestro corazón encontró la medida, el ritmo, que había de regularizar sus movimientos. Desde aquel momento surgió en España la Falange de los españoles, porque José Antonio no podía hacer otra cosa que la Falange de los españoles, es decir, la unidad de los españoles. Y aquí, cuando estos pocos españoles lo habían oído fielmente, y habían sabido encontrar en su voz el cauce que los llevaba hacia el mar de su destino, el ala que los llevara hacia la estrella de su oriente. Y estos pocos españoles que lo habían oído y entendido pudieron hablar luego por la ancha faz de España.
Toda España entró en la comunidad de la Falange. Las aldeas olvidadas, pobres, oscuras, levantaron el fusil, bordaron el yugo y las flechas, vistieron la camisa azul y se hicieron de golpe, de masas abandonadas y estériles que eran, milicias ardientes, disciplinadas y operantes. En los talleres y en los hogares y en los salones, donde la política había inyectado su atmósfera de mediocridad, penetró el nuevo aliento de vida por obra y gracia de unos cuantos corazones juveniles en los que José Antonio había sembrado la fe que había de producir tan óptimos frutos.
José Antonio no podía hacer otra cosa que la unidad de España. Y así en aquella España partida, desgraciada, se alzó el pregón de una síntesis de todos los valores españoles, cantado por una juventud dispuesta a no dejárselos arrebatar, dispuesta a salvar el orgullo de una historia gloriosa, el destino de una Patria, la firmeza de una convicción religiosa, el gusto por la nobleza de las cosas espirituales. Y por otra juventud que buscaba por el camino de la propia insurrección el pan y la justicia que les había sido negado. Las dos juventudes, cada una por su camino, se hallaron en España, fundieron en la idea de España todo su ímpetu ideal, para dar nueva vida a la nación sin pulso y sin altura, José Antonio, realizó el milagro.
José Antonio no se avino a enrolarse, como le hubiera sido fácil, en un partido cualquiera, ni a ser diputado, ni a tener una posición ventajosa, ni a montar su bufete. José Antonio vino a España con un destino trágico, para morir crucificado, con tal de que España encructara en su cruz la clave de su magnífica y sólida arquitectura.
A esta alma exquisita, capaz de sentir todo el caos de España y llevarla hacia la unidad y la luz, capaz de sus citas en las generaciones separadas y abatidas una conciencia heroica, a ese hombre capaz de devolver a España su entereza, lo asesinan un día en Alicante unos pobres bandidos a sueldo de las patrias forasteras, que querían matar la unidad española.
Y ahora el cadáver de José Antonio el alma erguida ya definitivamente de José Antonio, nos exige vencer, nos exige tomar aquella tierra que fué regada con su sangre, y hacer justicia a los traidores e impedir que su mal pueda prosperar; para que la unidad que ellos quisieron destruir se levante como el ciprés sobre la tumba del mártir español.
José Antonio tenía junto a su cualidad de hombre entero, de político, de poeta, una cualidad profundamente humana de hombre de amor. Todas sus razones son razones de amor, y todas las razones de los que le siguen son razones de amor también. Entre él y nosotros no hay más que un su grado vínculo de amor. Porque el amor es la ansiedad de los seres por completarse, por fundar en sí mismos su propia unidad, y los hombres que oímos a José Antonio éramos sólo medio hombres a quienes faltaba un ala para emprender el vuelo, éramos gentes a quienes faltaba la palabra precisa para hacer cantar su emoción. El nos trae la palabra, él nos regala las alas ágiles para volar y nos hace su bir a la categoría suprema de hombre aquella en que sentimos la plena conciencia de nuestra unidad.
Ha transcurrido el tiempo. José Antonio ya no es el Jefe que nos condujo, no es el amigo que nos prendió con ataduras de lealtad fraterna. Es ya la carne de España y el alma de España. El héroe siempre tiene el mismo destino: la muerte en plena juventud; Muere a los 33 años de edad. Había predicado durante tres años. Había vivido treinta años en el silencio y el trabajo. Como todos los héroes de la tierra, prefirió la juventud, la vida corta y fecunda; prefirió eternizarse en la cumbre de su gloria mejor que declinar a lo largo de su madurez. José Antonio cumple al morir una de las condiciones que Dios exige a los hombres para que sean casi divinos.
El duelo que por él sentimos no ha de ser una pantomima de dolor, sino una voluntad de empresa de salvar a España para cumplir su voluntad. Luchemos para que José Antonio no sea solamente el lucero lejano propicio a la contemplación de las noches tristes sino que su recuerdo informe la vida nueva de España.

España y el Mogreb

HOY, 16 DE NOVIEMBRE DE 1938
Ha llegado a la capital la España nueva el Coronel Beigbeder. El Coronel ocupa, por disposición de nuestro Estado Nacional Sindicalista, el cargo importantísimo de Alto Comisario en Marruecos, que se avanza los días, y según van desenvolviéndose los hechos, ofrece cada instante una importancia mayor.
Para hacerse la designación tuvo en cuenta la labor gigantesca que el Coronel Beigbeder lleva desarrollada en tierras africanas desde hace muchos años. Hombre preparadísimo, comprometido profundamente en las necesidades y con las aspiraciones de nuestros hermanos musulmanes de Marruecos, nadie como él podía haber mantenido el calor sano de los lazos que nos unen a españoles y marroquíes. Esos lazos que tanto ayudó a atar nuestro Caudillo en sus largos años de actuación allí sembrando con hechos heroicos y con sacrificios ingentes los gérmenes de su propia personalidad y un cariño profundo de los africanos hacia los españoles.
El coronel Beigbeder, militar ilustrado, es al mismo tiempo un excelente diplomático. Ha sabido cuidar con arte exquisito y con la honradez maravillosa de sus procedimientos, la afectuosa vecindad con la zona africana; ha sabido vencer las dificultades políticas que entraña la existencia de la zona internacional tangerina; ha sabido deshacer los efectos de las impresiones mentales que, desde fuera, quisieron imponer circular por nuestro Protectorado, manteniendo íntegramente los prestijos de España contra todos los vientos, y a través de todos los problemas.
La Patria debe gratitud al coronel Beigbeder por su obra de pacificación y armonización.
Otra, por otra parte, que constituye el eje y es el alma del imperio español por el cual luchamos gloriosamente, tanto en los campos de batalla como en la retaguardia. La España tiene en África su más grande campo de acción. Vela, pues, el Coronel Beigbeder por el porvenir de la Patria que ha de desenvolverse en las almas de los hijos del Atlas.
En la historia nuestra hubo momentos de unión más grande entre España y sus posesiones, como la que existe hoy, fundiendo en un afán de amor a los habitantes de ambas partes del Estrecho. Para los de España constituye una satisfacción gigantesca el verse comprendidos ya por el esfuerzo magnífico de los de allá; para estos es un orgullo sentirse tan hondamente, tan íntimamente hermanos de aquellos a quienes alguna vez miraron como a conquistadores.
Ha saltado por encima de las aguas del mar el alma de España, y se ha adentrado en el alma mogrebina para formar una unidad perfecta, tan perfecta como pueda serlo la de nosotros mismos. Y es tan evidente, tan esplendorosa esa eclosión de sentimientos idénticos, que el Marruecos de nuestro Protectorado ha dado al Movimiento Nacional dedicaciones inquebrantables y heroísmos ilimitados.
Por eso es trascendental, sencillamente trascendental, la visita del Coronel Beigbeder al Gobierno de Burgos. Asuntos de Marruecos son asuntos no ya simplemente de España, sino de la España nueva, la grande, la única, la imperial.
Y esa gratitud que de nosotros han merecido los marroquíes debe verse condensada gloriosamente en atenciones nuevas, en beneficios incabables, en mejoras materiales que hagan de sus tierras emporios verdaderos de riqueza, y en cuidados morales que mejoren día a día la condición de sus vidas.
De ello sabe muy bien el Alto Comisario. Su incansable trabajo en Marruecos ha ido siempre encaminado a tan alto fin. Y los frutos obtenidos no necesitan ponderación. Se alaban por sí solos.
Y ya mañana, a un mañana muy próximo, la España regenerada e imperial se sentirá orgullosa como de sí misma, y de sus hermanos africanos, en quienes el corazón late al unísono con el nuestro y que tienen a orgullo santo mirarse cobijados por la bandera roja y gualda y ser los custodios más fieles, más abnegados de España y de su Caudillo, a quien veneran sencillamente porque le conocen bien.

Las colonias alemanas

Londres.—Con motivo de la visita del ministro de prensa de la Unión Sudafricana Oswald Pirow a Alemania el corresponsal diplomático del "Daily Mail" comenta el "Plan Pirow" que dice el ministro se lleva a Alemania. Según el citado corresponsal Pirow intenta ofrecer a Alemania extensas colonias africanas así como ventajas económicas.
Se dice que se trata de una región fértil en la costa ecuatorial del África occidental, compuesta de una parte del Camerún, otra de Angola y otra del Congo. Además de una buccosta la región posee terreno rico y variado con poca población negra. Se dice que existen allí materias primas.
Es interesante la declaración de este bien informado corresponsal; sabe que la Unión Sudafricana no intenta importar mercaderías inglesas no correspondan a la calidad exigida. Dentro del marco del plan de defensa común comprará la Unión Sudafricana aviones de guerra ingleses pero para la aviación civil importará aparatos alemanes y americanos por ser mejores.
El corresponsal afirma que Pirow va a Alemania con muy clara idea de la política de pacificación colonial deseada por Inglaterra. La primera propuesta concreta será invitar a Alemania participe en empresa colonial y quiera participar en la conferencia para discutir el plan Pirow. Si las exigencias alemanas no son demasiado elevadas puede contarse con que Francia y Bélgica aprobarán el plan Pirow.
Una editorial del "Times" titulada "Alemania y África" se ocupa igualmente de la cuestión colonial. En el artículo se hace una polémica primeramente alrededor de las actuales medidas anti-semitas acabando por exponer la conveniencia de hacer que Alemania participe en empresa colonial común en aquellas partes de África en que razas atrasadas esperan la dirección europea. Este artículo puede calificarse de pesimista.

El próximo día 20, segundo aniversario de la muerte de José Antonio, será de GRAN LUTO NACIONAL. No dejes de colocar en tus ventanas colgaduras con los signos de luto, de asistir a la misa que a las 11 se rezará en tu parroquia, de depositar tu corona o ramo de flores bajo el nombre de JOSE ANTONIO inscrito en los muros de tu Iglesia Parroquial.

El próximo domingo día 20, conmemoración del Aniversario de la muerte de JOSE ANTONIO, se celebrarán, a las 11 de la mañana, actos religiosos en todas las Iglesias Parroquiales de España. No faltes a los que en la tuya se celebren.

Chamberlain a París

París — Noticias del martes referentes al programa de la visita a París del presidente de ministros inglés Chamberlain ministro del exterior Lord Halifax. Los hombres de estado ingleses llegarán el día 23 de Noviembre a las 17 horas a la estación de París con el tren de lujo "Flecha de Oro". Por la noche ofrecerán al presidente de ministros y el ministro de relaciones francés una comida en el Quai D'Orsay en honor de los ministros ingleses. El día 24 de noviembre almorzarán los ministros ingleses en el Elíseo como huéspedes del presidente de la república.

Alas milagrosas

LABRADORES: Se os dan semillas, se os dá dinero. A cambio solo se os pide voluntad de trabajo y rendimiento máximo. Nuestro Imperio os lo pide. Otorgadlo sin regateo.

El epílogo de la batalla del Ebro

En el epílogo de la gran batalla del Ebro al rendir tributo a los héroes y a los valientes, es menester de tenerse un instante para volver la vista hacia atrás y considerar en toda su importancia táctica y decisiva el suceso bélico de mayor envergadura a lo largo de la guerra.

Singularmente para los que sin sentirse en los destinos de nuestra Patria guiada por el Caudillo sintieron, sin embargo, la impaciencia ante las largas jornadas por el terrible choque y del enorme desgaste rojo, es menester escribir con esta transparencia que ahora surge con la elocuencia arrolladora del episodio triunfal.

Porque efectivamente, ha sido larga la batalla del Ebro. Su importancia y su decisión importaban más, mucho más, que cualquier episodio de los que vulgarmente acontecen a lo largo de las líneas del extenso frente. Aquí, en este valle del Ebro rescatado gloriosamente para España, quisieron empeñar los marxistas la lucha más fuerte con ánimo de ofrecer a sus gentes y sobre todo, a los espectadores del mundo, un efecto de posibilidades militares.

Enorme es la importancia, en mi opinión modestísima, de la batalla. Esta es la que los rojos quisieron hacer definitiva anteponiéndole en su belicoidad a la de Brunete y de Teruel. Pero para valorar este esfuerzo de los rojos hay que atender además al apoyo resuelto extranjero, que no olvidamos, sobre todo al principio, por lo prodigo en material de toda suerte, como en consejos y hasta en mandos técnicos.

Es decir, que no solamente el segundo gobierno de Barcelona creyó llegado el instante de jurarse la carta más trascendental, sino que además tuvo sus complicidades extrañas que dieron muchas veces calor y hasta haber a esta operación que, a pesar de todo, fatalmente brillante, está concluyendo con la victoria rotunda de nuestras armas y que por encima de todo es el asombro de técnicos militares propios y extranjeros.

Cuando después del desastre del ejército marxista tocamos las consecuencias de la derrota enemiga, se me antoja que si para los directamente interesados por su curso, podía parecerles largo el plazo de la batalla del Ebro, técnica, científicamente, puesto que ahora más que nunca la guerra fué una ciencia desarrollada en capítulos precisos y preciosos, es la más irreprochable demostración de superioridad de nuestros soldados y la más rotunda prueba también de la genialidad de nuestros generales.

Hay en toda nuestra guerra un designio que ahora estaba más claro que nunca, presidiendo la marcha de los acontecimientos triunfales. Aun así más enconado detractor nuestro le es posible esconder esas verdades magníficas que fueron las consecuencias en que se desarrolla la amenaza marxista con honores de ofensiva largamente meditada. Después de Brunete, la campaña de Santander y Asturias hasta la liberación total del Norte. Luego de Teruel, la campaña de Aragón hasta Lérida y Castellón. Después del Ebro, lo que Dios quiera y el Caudillo haga.

Pero en estos instantes, la sensación más fuerte, más hondamente sentida es lograr la plena superioridad con lujo de posibilidades teóricas y prácticas de los objetivos previstos. La jornada del Ebro ha ofrecido un mapa de orografía singularmente favorable para los rojos donde los profanos nos perderíamos en consideraciones de detall para aclarar el problema bélico planteado, entre el cual, el mayor era de las dificultades de un ataque infiltrado contra el que los marxistas se habían prevenido meticulosamente horadando la corteza de la tierra para llegar a una relativa seguridad al abrigo de los mejores reductos y de las forti-

ficaciones más impresionantes de cuantas trazaron; muchas de ellas más considerables y mejor calculadas, por supuesto, que el famoso cinturón de hierro de Bilbao, que, en todo caso, les sirvió de ensayo de estos nuevos cinturones.

La tarea de destruir al ejército rojo de Cataluña no podía ser, en modo alguno, empresa de horas ni siquiera de días. Llevamos la respuesta cruentísima al campo de batalla donde ellos habían llevado la iniciativa y era menester desarrollar una acción terrible de desgaste indiscutible que produjo la finalidad destructora desmoralizadora que se perseguía para luego llevarnos a todos al desenlace extraordinario, sin que por nuestra parte se malgaste, ni un solo día ni un solo esfuerzo.

Todavía el enemigo intentó un desesperado esfuerzo con los contraataques por el Segre y por el sector de Nules con la esperanza de conseguir una división de nuestras fuerzas y para que alojara nuestra tensión por el Ebro. El proyecto resultó algo más importante que la propia derrota marxista por la seguridad de nuestras líneas, que sin poder evitar los golpes de sorpresa del enemigo hacen imposible un aplastamiento en la guerra, puesto que se bastan para responder rápidamente y cercenar toda emboscada roja por donde quiera que la intentasen.

Después de esta cruenta batalla, puesto que los malvados lo serán hasta el fin de sus días con menosprecio de la sangre española más valiosa, ahora que los caminos de Europa se salvaron de una terrible conflagración y los hombres de buena voluntad se ponen de acuerdo para lograr la seguridad de sus respectivos países, ¿no habrá uno o dos cuantos de esos hombres de buena voluntad que precoren convencer a los sicarios al servicio de Moscú?

SPECTATOR.

Denuncia

París — "L'Action Française" pregunta al ministro del Interior si es cierto:

Primero. Que los policías del Gobierno rojo de Barcelona llegaron a París y a Perpignan para colaborar con la Policía francesa en los servicios de investigación de los espiones que residen en Francia.

Segundo. Que los policías rojos de España son dedicados a servicios oficiales con un sueldo de 3.500 francos mensuales pagados por el Gobierno de Barcelona y que se les entrega en los departamentos oficiales franceses.

Tercero. Que la delegación de estos servicios en Perpignan está controlada por el prefecto del departamento de los Pirineos orientales y por el comisario de Cerbere y que un español apellidado Olava y un agente de Cambrío de París y otro individuo, también francés, forman parte de ella.

Quinto. Si a esta organización mixta de París pertenecen igualmente Cecilio Bilbao Larriaga, un tal Kutz Rafael Massó y Pablo Reus, cuyos nombres fueron incluidos en una nota de extranjeros expulsados de Francia.

Sexto. Que en la Prefectura de Policía, en París, un policía llamado Luis está a las órdenes de un policía español llamado Joaquín Ariza, jefe del espionaje rojo en la Embajada de España, que utiliza un automóvil Renault color cereza, cuya matrícula es 9A 66.658 y que se dice se en cargar de la expulsión de Francia de los españoles antimarxistas.

Sigue preguntando el periódico al ministro del Interior, Sr. Serraut, si es tolerable que los asesinos de Barcelona actúen en Francia como en país conquistado y establezcan en las oficinas del Estado una sucursal de la cheka roja.

Noticiario general

La Beligerancia

San Sebastián.—Los círculos del Gobierno nacionalista español esperan que después de la conferencia anglo-italiana que tuvo lugar el jueves crean que Gran Bretaña pronto reconocerá los derechos de beligerancia del Gobierno de Burgos. La España nacional también mira con gran interés la visita del ministro británico a París porque entra en el programa de las discusiones franco-británicas el conceder los derechos de beligerancia a la España nacional.

Roma.—Esta tarde Lord Perth y el Conde Ciano firmarán la declaración común para la entrada en vigor del Acuerdo anglo-italiano. Estará presente el ministro representante de Egipto en Roma y altos funcionarios del ministerio de Asuntos-exteriores de Italia, así como de la embajada británica. La firma será seguida por una comunicación italo-inglesa al gobierno egipcio dándole cuenta de la entrada en vigor del Acuerdo citado.

Londres.—Con motivo de Acuerdo anterior se han cruzado mensajes de viva simpatía y amistad entre Mussolini y Mr. Chamberlain.

El acuerdo franco-alemán

París — El corresponsal diplomático de la Agencia Radio que está bien relacionado con los círculos del Quai d'Orsay, ha dado una información según la cual las conversaciones iniciadas en Berlín entre el ex Embajador francés Mr. Francois oncet y el Führer y proseguidas en París entre el embajador alemán conde Welzek y el ministro Bonnet han conducido ya a una base de inteligencia para un acuerdo franco alemán.

La forma definitiva de dicho acuerdo, según el corresponsal de la Agencia Radio, no ha sido fijado aún, pero se parecerá mucho a la declaración anglo germana de Munich, que excluye las posibilidades de una nueva guerra. El punto principal del acuerdo será la mutua garantía de la frontera franco alemana.

París.—La comisión parlamentaria de Asuntos exteriores ha invitado al ministro Bonnet a precisar el pesamiento del Gobierno con respecto a las reivindicaciones coloniales del Reich.

Con tal motivo Bonnet ha sostenido una larga conferencia con el jefe del gobierno Mr. Daladier.

El Rey Carol en Londres

Londres.—En un tren especial el Rey Carol de Rumania y el príncipe heredero Miguel han llegado a la estación de Victoria de Londres el martes por la tarde procedente de Dovr.

Los alrededores de la estación están decorados con los colores de ambos países.

Presentáronse en la estación además de los miembros de la legación y la colonia rumana, el presidente de ministros Chamberlain, el ministro de relaciones exteriores Lord Halifax, el Lord Mayor de Londres y alta oficialidad del ejército y marina.

Los dos reyes se saludaron con apretón de manos saludando luego el Rey Jorge al príncipe heredero Miguel y el duque de Kent presentó al Rey Carol el presidente de ministros Chamberlain, el ministro de relaciones exteriores Lord Halifax, el Lord Mayor de Londres y los altos oficiales presentes.

Se entonaron los himnos nacionales rumano e inglés mientras los reyes pasaron revista a una compañía de honor. Después con el séquito oficial marcharon en coches respectivos. Ambos reyes en el primero que iba tirado por seis caballos blancos, y seguidamente ocupando el coche siguiente el príncipe heredero Miguel y el Duque de Kent. La comitiva recorrió las calles de Londres llenas de multitud hasta el palacio de Buckingham.

YEGUA

Se ha escapado del predio «Los Estanque de la Sal, del puerto de Campos, término municipal de Las Salinas. Señas, unos seis palmos de alzada; color castaño oscuro; un lucero blanco en el frente; los cuartos patas con pelo blanco, y uno de los cascos delanteros, blanco y negro. Se busca a la persona que la haya visto, que la tenga en su poder, se sirva avisar a dicho predio o en l'alma, calle del Sol n.º 17.

Jerez Quina OSBORNE

PIDA EN CAFÉS, BARES Y COLMADOS

Manzanilla Maruja

DE LA

CASA TERRY

COÑACPRINA (con cafeína)

El nuevo tratamiento de la GRIPE, CATARROS, dolores de cabeza y muelas, mareos y decaimientos, fundado en las conocidas propiedades del COÑAC asociado a los más eficaces medicamentos modernos....

Pruebalo una vez y nunca faltará en su casa

De venta en Farmacias

Laboratorio QUER—Depósito en Sevilla—Apartado, 74

Representante: HONORATO GOMARA PELISSIER

Archiduque Luis Salvador 83.—1.º—1.º—Palma de Mallorca

LA EXPEDITIVA

B. MIRALLES

SOLEDAD 29 y 31—Teléf. 1416

Admite, en servicio combinado POR AVION, paquetes para los FRENTE y para todo el TERRITORIO NACIONAL.

LAXANTE ENY

AGRADABLE · EFICAZ · INOFENSIVO

LABRADORES: El Estado Nacional-Sindicalista revaloriza vuestros productos. El campo será vuestro bienestar y no vuestra ruina. Trabajad con intensidad y lograréis vuestro patrimonio sano.

Informaciones

Publicaciones recibidas

GLOSA AL HIMNO DE FALANGE, por Antonio Pinilla Rambaud

Impreso en Lima por Editorial Summen en el año corriente, don Antonio Pinilla Rambaud, Cónsul de España en aquella capital de la América Latina, ha publicado un opúsculo glosando, verso por verso, concepto por concepto, las estrofas del "Himno de Falange".

La publicación del opúsculo del señor Pinilla no tiene por solo objeto divulgar el "Himno de Falange" y a la vez interpretar su sentido en tierras americanas, sino que "con fevorosa admiración y noble envidia" lo dedica a la juventud española, rindiendo homenaje a las escuadras de Falange. La obra está escrita con ameno estilo y florido lenguaje y las glosas que dedica a los versos del Himno, son un encendido canto de entusiasmo y esperanza a la Patria, levantada de nuevo por el impulso de Falange a nuevas glorias históricas.

Agradecemos el envío del ejemplar recibido.

POESIAS.—Luis Ripoll López Impreso —pulcra y cuidadosamente— en la Imprenta Mosen Alcover, acaba de aparecer un tomo de poesías, obra postuma de un bravo oficial español, caído en los campos de España en defensa de los ideales del Movimiento Salvador.

Este oficial, el Capitán del Tercio don Luis Ripoll López, hijo de un aguerrido Capitán de nuestro ejército que años ha perdió también la vida en tierras africanas luchando por España, fué un poeta en el cabal concepto del vocablo.

Este libro publicado ahora, prologado por la excelente poetisa María Antonia Salvá Ripoll, pariente del Capitán Ripoll López, lo atestigua.

En las composiciones que forman este tomo, quedan reveladas las altas cualidades de un poeta: sensibilidad, entusiasmo, alteza y nobleza de sentimientos, una expresión fácil del pensamiento, una riqueza de imágenes, un léxico rico.

Los versos fluidos, las estrofas sonoras, el pensamiento exaltado por nobles entusiasmos, prueban las cualidades de que para pulsar el astro poseía este bravo capitán, enamorado de España y de su tradición, que consagró a ella sus mejores composiciones y que por ella ha vertido generosamente su sangre, haciéndole ofrenda de su vida. No cabe destacar del conjunto de composiciones que forman el tomo cual es la mejor o cuales las mejores. Todas ellas son bellas y sentidas, y la lectura de cualquiera de ellas deleitará al que guste del arte de la poesía.

La edición ha sido hecha a beneficio de la Suscripción pro Movimiento Nacional, feliz iniciativa de los familiares del malogrado poeta, que despus de dar a la Causa su existencia todavía coopera a ella con el producto de las joyas que labró su ingenio.

Dr. Muntaner

Enfermedades nerviosas

Muntaner, 11-1.º De 11 a 1

Nota de la Jefatura

Antiaeronáutica

SANCION

Por falta de espíritu de cooperación a la humanitaria obra que realiza la D. P. A. demostrada por don José Fiol Ramis al negarse a hacer efectivos las cinco pesetas suscritas para atender a los gastos del servicio permanente de información y alarma del campamento de San Jordi se le ha impuesto una sanción de CIEN (100) pesetas.

Se recuerda que todas aquellas personas que sean denunciadas de que hagan o hayan hecho una cosa análoga serán igualmente sancionadas.

Igualmente y con mayor razón se impondrán sanciones a todos aquellos que teniendo una posición económica holgada al ser requeridas para hacer alguna aportación a la suscripción abierta entre los vecinos para los fines humanitarios de esta Organización.

ción hayan contestado negativamente o con evasivas.

Palma 12 de Noviembre de 1938. III A. T. —De orden del Sr. Comandante Jefe. — El Secretario General Ramón Mulet.

Edicto

DON MANUEL MARTINEZ LLEM, Comandante de Armas Jefe Eventual de esta Comandancia General e Instructor del Jefe de la Comandancia General, hecho mediante el cual se produce el ingreso en la Orden Civil de Mérito de D. ANTONIO JEREZ y D. SEBASTIAN VIVES BAUZA, Carabinero de la Comandancia y miliciano respectivamente.

En el día 18 de Julio del año actual y con motivo de haberse en la Cala de Deyá las niñas Joaquina, capa Llibre y Francisca Oliver, fueron arrastradas por la corriente de agua en socorro de ellas, la niña Ester Llibre Vives, madre suya primera, siendo inútiles sus esfuerzos para salvarla. Los expresados carabinero y miliciano que prestaban servicio de vigilancia de la costa al darse cuenta de ello, se apresuraron a arrojar agua sin despojarse de sus vestimentas, logrando después de grandes esfuerzos efectuar el salvamento de las dos niñas y de la Señora Llibre que de no ser auxiliadas oportunamente, hubieran perecido ahogadas, negándose a aceptar la cantidad como gratificación les ofreciera su tía Señora.

En cumplimiento de lo prevenido en el Art. 5.º del Reglamento de la Orden, aprobado por R. D. de 29 de Diciembre de 1857 y ampliado por R. D. de 29 de Julio de 1910 se publica este hecho en los periódicos oficiales a fin de que, si alguna persona tuviera que hacer manifestaciones en pro o en contra de su exactitud, se presente ante este Juzgado en la calle Reina Esclaramunt, núm. 27 de esta ciudad en el término de 30 días a contar desde el día de la publicación de este Edicto en el B. O. de esta provincia, para que se declare, bajo apercibimiento de que, pasado dicho plazo no serán atendidas sus informaciones.

Dado en Palma de Mallorca a 16 de Noviembre de 1938.—III Año Tercio.

El Comandante Jefe, Manuel Martínez.

El trabajo en las oficinas

El Boletín Oficial publica el siguiente Circular:

El almo. Sr. Subsecretario del Ministerio del Interior, con fecha 1.º de actual, me dice lo que sigue:

"Excmo. Señor.—Por la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica, dispuso en 9 de octubre de 1937, que todos los funcionarios del Estado deberían como mínimo ocho horas diarias de Oficina, obligación imperiosa e ineludible que por el Gobierno general, se hizo extensiva a todo el personal de las Corporaciones Provinciales y Municipales, por Orden de 1.º de diciembre del propio año, en el preámbulo de las mentadas disposiciones y que fueron las que aconsejaron la adopción de la medida de que se da hecho mérito. — Este Ministerio ha acordado declarar subsistentes los Ordenes de 9 de octubre y 1.º de diciembre del próximo pasado año, con su cumplimiento escrito, es, recordando a los Ayuntamientos, Diputaciones y Bildos Insulares y por sus Comandancias respectivas se señalaron las ocho horas diarias de Oficina que será obligatoria mientras esta medida no se disponga por la Superioridad; y a los Gobernadores civiles, para que se abonen a los Ayuntamientos, Diputaciones y Bildos Insulares, los gastos que se ocasionen por el cumplimiento de esta medida."

LIBRICO

Mañana SENSACIONAL ESTRENO

EL NOVIQ MISTERIO

En Español: Con ASSIA NORIS — UMBERTO MELNATI

AL CERRAR LA EDICION

Noticario de esta tarde

Repoblación forestal

Salamanca.— Ayer por la mañana en el teatro Coliseo se inauguró la campaña de repoblación forestal. Asistieron las autoridades entre ellas el Excelentísimo Sr. Ministro de Agricultura. El teatro estaba completamente abarrotado; presidió el acto el Jefe Provincial señor Lapuerta y el ingeniero de Montes don Eugenio Cotes y un Catedrático, los cuales pronunciaron discursos desarrollando temas de divulgación forestal. Todos ellos fueron muy aplaudidos.

Recepción

Sevilla.— En la real academia sevillana de Bellas Artes se celebró la recepción del nuevo académico don José María López Tejero el cual pronunciará un discurso sobre la enseñanza y experiencias en el ejercicio de la abogacía. Fue muy aplaudido.

Del bombardeo de Cabra

Sevilla.— Han fallecido en el hospital de Cabra a consecuencia del criminal bombardeo por la aviación roja sobre dicha población, otros 6 heridos, uno de los muertos es una niña de 17 meses que constituye la quinta hermana fallecida a consecuencia del bombardeo por la canalla marxista. El número de muertos ocasionados por la incursión de la aviación roja asciende a 110.

El Ministro del Interior autorizó al Ayuntamiento de Cabra para abrir una suscripción a favor de los familiares de las víctimas habiéndose recibido donativos del extranjero para estas, principalmente de América, así como de varios telegramas de protesta. El Obispo de Pamplona ha enviado un cariñoso telegrama de condolencia en el que execra el crimen cometido por las hordas.

Un filántropo

Sevilla.— Hace unos días falleció en el acapital el dueño del Hotel Inglaterra y éste en su testamento ha dejado su Hotel y su negocio a los empleados y obreros del mismo destacándose a los que se hallan en el frente. Además ha dejado 300.000 pesetas destinadas para la formación de un Monte Pío. El supuesto rasgo al ser conocido ha sido objeto de múltiples elogios.

El "Graff-Speck"

Bilbao.— El acorazado alemán "Graff-Speck" ha entrado esta mañana en el puerto de Labra (Bilbao). Ya recibire acudió el Embajador alemán y personal de la Embajada alemana. El comandante del buque saltó a tierra cumplimentando las autoridades.

El Embajador alemán Von Estore regresará a San Sebastián mañana después de haber asistido a los actos que la colonia alemana ha organizado en honor de los tripulantes del acorazado.

Recuperación

Vitoria.— En el Ministerio de Educación nacional han dado cuenta de que entre los objetos recuperados por el servicio de recuperación hay uno de gran importancia, se trata de una bandeja de plata del siglo XIV, magífico trabajo de orfebrería siendo ésta una de las tres o cuatro que existen en el mundo.

Un piloto rojo

Habana.— Se encuentra en esta capital el piloto rojo Reon; este aviador fue él que bombardeó el cuartel de la Montaña en Julio de 1936. Más tarde cayó en desgracia y los rojos lo persiguieron. Este aviador debe su vida al haber abandonado a la zona roja con documentación falsa.

El Embajador rojo en Cuba hizo todo lo posible para que volviera en la zona marxista pero no lo consiguió pues Reon alega que estaba arrepenido de haber luchado al lado de los rojos. Hace poco que ha publicado un libro que ha tenido gran éxito, pues en él se hace tremendas acusaciones contra los rojos en el que refiere gran número de crímenes que han sido cometidos en la zona roja.

El cadáver de Atatürk

Hankara.— La gran asamblea ha aprobado la cantidad de 500.000 coronas turcas para transportar el cadáver de Mustafá Kemal Atatürk. Pues el público podrá desfilarse ante el cadáver hasta el día 29. Luego será trasladado solemnemente a un puerto próximo a Hankara.

La aviación tomará parte en este acto y los barcos extranjeros participarán en la ceremonia. El cadáver de Atatürk desde este puerto será trasladado por ferrocarril a Hankara donde llegará el día 20.

Incidentes en Jerusalem

Jerusalem.— Después de un período de relativa calma se han reanudado de nuevo los incidentes en el territorio de Palestina. En Haifa un grupo disparó contra unos judíos que iban en un camión resultando heridos sus ocupantes.

Se han efectuado registros en las casas próximas donde se hicieron muertos dos de ellos y los restantes detenidos. En la misma población fué muerto un estudiante judío.

Manifiesto anti-judio

Paris.— Se ha repartido un manifiesto en las calles de París, redactado por el comité anti-judio, en el que se dice que el judaísmo internacional boicotea la política de Daladier y Bonnet. Añade el documento que hace 10 años el judaísmo internacional ha ido perdiendo posiciones, y ahora, quiere reponerse alegando incluso a procedimientos como el del asesinato de Von Ratt para alterar la paz en los pueblos y provocar la guerra.

La neutralidad belga

Bruselas.— El jefe de la minoría flamenga, Clet, ha declarado que los flamencos no han interrumpido su neutralidad.

"En caso de un conflicto internacional durante la pasada crisis europea—añadió— aún cuando Bélgica se hubiera visto arrastrada a tomar parte en el conflicto armado, los flamencos no hubiesen secundado la actitud de Bruselas".

Los decretos leyes franceses

Paris.— El Boletín Oficial del Estado, publicó en uno de sus recientes números, algunos detalles de los decretos extraordinarios del Ministerio de Hacienda Sr. Reinaud, referentes a las medidas tomadas sobre los impuestos en los sueldos.

Según este decreto los impuestos han sido aumentados para todos los sueldos, rentas y pensiones en un 2 % para el año 1939. En esta medida están comprendidos los sueldos anuales menores de 10.000 francos, que hasta ahora se habían librado de toda carga.

Los ingresos anuales de más de 10.000 francos serán cargados el año que viene con un impuesto suplementario del 30 % sobre el impuesto general; de esta forma a mayores ganancias, mayores cargas.

Agrega el decreto que aquellos impuestos suplementarios, no pasarán en ningún caso del 32 %.

Política francesa

Paris.— En el congreso de la asociación republicana se han aprobado las siguientes recomendaciones: exclusión de la influencia a los sindicatos en la política; prohibición de conceder subvenciones a los periódicos procedentes del extranjero; garantías para la independencia de la prensa y reformar el servicio de noticias de radio en trabajo de propaganda a fin de perseguir los que den noticias falsas. También fué examinada por el congreso una resolución solicitando del gobierno adoptar las medidas necesarias para el man-

tenimiento íntegro del imperio colonial francés.

Paris.— Los plenos poderes de la Cámara dados al Sr. Daladier pierden su valor, pues desde el día que el gobierno ha agotado las posibilidades de gobernar por medio de decretos leyes. El parlamento se reunirá probablemente el 6 de Diciembre examinando los decretos leyes presentados para la votación. Por otra parte tienen que ser presentados en las primeras sesiones para su aprobación los presupuestos de 1939 que han de ser entregados por el Ministro a la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados.

Declaración inglesa favorable a Franco

Londres.— Lord Cancellor ha declarado en la Cámara de los Comunes en nombre del Gobierno británico que las operaciones realizadas por los barcos nacionales de la escuadra española son completamente legales. El vapor Cantabria, ha sido pues hundido en una acción de guerra y el gobierno inglés no sabe nada ni tiene ningún dato para que pueda justificar el menor reproche contra el Gobierno del General FRANCO.

Concurso de mecánicos radioelectricistas

El Boletín Oficial del Estado insertó ayer:

Subsecretaría del Aire.— Se anuncia un Concurso para cubrir cuarenta plazas de mecánicos radio electricistas. A la convocatoria podrán optar todos los españoles comprendidos entre los 20 y 40 años, que hayan practicado el montaje y reparación de material de Radio. Entre los solicitantes se seleccionarán los que por sus aptitudes puedan ingresar en el Curso. Este durará dos meses. Las condiciones físicas serán las del cuadro de inutilidades vigente en el Ejército.

Los que resulten aptos en el Curso, percibirán el jornal de cinco pesetas diarias si son menores de 30 años y de diez, si superiores a esa edad. Todos tendrán el grado de cabos y los habere correspondientes.

Durante el curso percibirán los citados jorales.

Las solicitudes para el ingreso deberán dirigirse al Excmo. Sr. General Jefe del Aire, a Zaragoza, y debidamente reintegradas.

El plazo de admisión, será de un mes a partir de la fecha de inserción en el Boletín Oficial.

Una conferencia sobre España

En la capital de la Prusia Oriental, en Koenigsberg, el Dr. Stoye, un buen conocedor del pueblo español, ha pronunciado una interesante conferencia en los salones de la Cámara de Comercio de aquella ciudad. El Dr. Stoye que ha hecho multitud de viajes a través de la Península y que ha permanecido en la España Nacional hasta finales de 1937, parece haberse impuesto a sí mismo, la misión de decir al mundo la verdad sobre España y sobre el significado de la honda revolución nacional que en suelto español se está operando. En libros, en artículos periodísticos y en conferencias el

Dr. Stoye combate constantemente por la causa de la verdadera España. El conferenciante, en esta nueva charla de Koenigsberg, expuso los orígenes del Alzamiento nacional, pasando luego a combatir la falsa idea que impera en el extranjero, de la España de pandereta, de esa España de la ópera "Carmen", que tanto ha contribuido a la falta de comprensión que en el extranjero siempre ha habido hacia España.

Como demostración de lo que es la nueva España, el Dr. Stoye expuso a sus oyentes, con numerosos ejemplos, estadísticas y fotografías, la obra realizada por el Auxilio Social. España es un país duro—dijo—, curtido por un clima y unas condiciones geográficas especialmente áridas, que han llevado a crear una raza resistente y sobria. Y esta realidad española, es precisamente la que inspira la lucha actual, que por liberar a la Patria del yugo extranjero y oriental del bolchevismo, tiene como grito de combate el de "¡Arriba España!"

Bélgica y la España de Franco

Bruselas.— El Senado ha celebrado una reunión con objeto de examinar diferentes interpeleaciones que han de ser presentadas al gobierno.

El Sr. Spaak manifestó con relación a ellas que no solicitaba que fuesen retiradas, pero sí aplazadas hasta después del 13 de noviembre, porque de aquí a entonces el gobierno debe examinar el problema planteado respecto al envío de un agente a Burgos.

Según se dice, el gobierno ha adoptado un nuevo plan para la reglamentación de sus relaciones con la España Nacional. En principio se está conformando con la decisión de enviar a Burgos nada más que un agente comercial y para satisfacer el deseo de los socialistas se enviará al mismo tiempo otro agente comercial a la España roja.

El Presidente del Consejo Spaak ha declarado al Senado que dimiatará su cargo si los ministros socialistas no se conforman con el envío de un agente de comercio a la España Nacional.

Spaak ha conseguido aplazar los debates por unos 15 días.

Inglaterra y el Imperio de Etiopía

Roma.— El Ministro de Relaciones Exteriores Conde Ciano recibió al embajador británico Cord Perth quien le comunicó oficialmente que su gobierno había decidido reconocer la soberanía italiana en Etiopía. A este efecto Lord Perth entregó al Conde Ciano nuevas credenciales que le acreditaban como embajador de S. M. Británica cerca del Rey de Italia y Emperador de Etiopía.

El Conde Ciano tomó nota de esta comunicación y rogó a Lord Perth se hiciera intérprete cerca del gobierno británico de la consideración del gobierno fascista.

LA NOVELA ROSA

Carmencita

por Mary Florán

2 ptas. ejemplar

Se vende en la Librería de J. Tous.

RADIOELECTRICIDAD
Revista mensual
NUMERO 3—3 pesetas ejemplar
DE VENTA EN LA LIBRERIA DE J. TOUS, P. DE CORT

Blenorragia

RECIENTE Y CRONICA, CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 a 6 APLICACIONES APARATO
Hermanos Alomar
Av. Alejandro Rosselló 117. Tel. 2321

Crónica de guerra

Crónica de esta tarde a las 4 de Fernando D'Ora

A cuatro kilómetros de Ascó tenemos que apearnos sin poder continuar el camino. Creíamos que lo conseguiríamos porque uno de los puentes más importantes que unen a la carretera con dicha localidad no tuvieron tiempo de volarlo los marxistas en su retirada, pero casi tocando ya el pueblo liberado, unos cuantos kilos de trilita reventaron en corto trecho a 5 o 6 metros una de otra explosión cortando la comunicación que va de Venta de Camposinas a Ascó y el trayecto se hace forzoso recorrerlo a pie sorteando los barrancos, por los que se debe evitar el fuego de las armas automáticas, la puntería de los morteros y la agresión de la artillería desde el otro lado del río que entran en juego tan pronto sorprenden un grupo que se atreve a darles ocasión, que no son pocos.

La posición a la que queremos avanzar, apenas hace una hora fué desalojada por los rojos que estaban montados sobre la carretera y aunque no eran muchos disponían de algunas ametralladoras con las que molestaban la circulación de las unidades a las que convenía desenvolverse. Una sección de Falange de Navarra se lanzó al asalto y aunque al principio encontró fuerte resistencia pronto se vio que los milicianos no tenían ganas de pelea. En donde nos encontramos frente al lado del río a cuya izquierda se cobija Ascó, dos milicianos cuyos cuerpos están calientes todavía se esfuerzan por salir de la trinchera en la que se hunden sus cabezas. En las vaguadas comprobamos los efectos de los ataques enemigos. No se avanza un metro sin que la compasión y la lástima sean motivo de comentario. A pocos pasos se nos presenta una ametralladora rusa fundida y deshecha por la explosión de un proyectil que dió de lleno en el mido que la contenía. Junto a la carretera llevamos contados cuatro o cinco coches ligeros y camionetas que aparecen en las figuras más inverosímiles; al borde mismo de la carretera se van depositando los envases de la gasolina que son una criba de balazos, y junto a los mismos, montones de material que se van clasificando.

Media docena de aparatos enemigos trasiegan a gran altura la confirmación de la derrota. La impresión que los confidentes podrán trasladar, es que se van venciendo las últimas resistencias que nos separan de Flix. Digo de Flix porque en Ascó cayeron las unidades de Navarra y a la una de la tarde entraban en la ciudad sus primeras fuerzas.

Después, el puesto de mando fue avanzar en fuerte impulso a los batallones que van jalándose, en todos los rios de la Sierra de Fatarella. Flix está en una hondonada desde donde los marxistas pretendían mantenerse y rodea la Sierra de Fatarella, aunque sin alambradas ni los alardes que vimos antes de llegar a ella, es también una sólida y temible línea de resistencia. La cota a lo largo de la Sierra de Fatarella que se tomó en un atrevido golpe de mano en la que se hicieron al enemigo 27 prisioneros, y más del doble de esta cantidad de bajas y se requisaron 12 armas automáticas, tiene obras de cemento cuyas paredes pueden calcularse en un metro de espesor. En condiciones idénticas está toda la sierra, especialmente los sitios en que el enemigo suponía vulnerables; y se concibe a las claras la poca ocupación de los rojos porque la Sierra de Fatarella es un engarce de aturales que abarca todo el río y termina en el Vértice Monserrat, también basado.

El dominio de la Sierra de Fatarella lleva en sí la obligación para el enemigo de abandonar automáticamente su resistencia y retirar las fuerzas que por aquellos lugares todavía se mantengan. Yo supongo que esta noche será la última que hagan los marxistas en esta parte del río y

que en término brevísimo se den como totalmente desahuciados y se establezcan en la otra región.

Las posiciones cuya defensa pudo ser más empeñada fueron ocupadas por secciones enviadas de refuerzo y eso no es otra cosa que una decisión, al fin reconocida por los revolucionarios que ya les es imposible prolongar ni mantener la esperanza de una cabeza de puente, los puntales para sostenerla.

La línea de Fatarella, la última que les quedaba para poder resistir, se ha hecho saltar hoy en un ataque violentísimo en el que el enemigo no ha podido contener a nuestras unidades de infantería. También han intervenido los carros de combate en una táctica tan espectacular como decidida y brillante, se han lanzado sobre las posiciones rojas, desbordando y arrasándolas. El choque ha sido decisivo. El empuje de nuestras unidades no había quien pudiera tenerlo y mientras los milicianos y soldados rojos se rendían o sucumbían, el enemigo que se encontraba en las posiciones inmediatas y veía lo que sucedía se lanzaba fuera de las mismas para retirarse en franco desorden, perseguido en todas direcciones. Mientras tanto, las unidades que habían ocupado Ascó continuaban en marcha en dirección a Flix y otras fuerzas se descolgaban por los cerros que rodean Ribarroja. La impresión es que en breve quedará liquidado totalmente este episodio del Ebro, expulsando al enemigo de Ribarroja y Flix, pues su resistencia obedecerá a que solo disponen en este último punto de un mal puente por el que tienen que verificar toda la evacuación, por lo que Flix está repleto de soldados, material y elementos, que es lo que por todos los medios tratan de salvar.

Nuestra misión profesional en el Ebro puede considerarse reanudada. Si nos quedamos todavía es para actuar a dar una impresión de los pueblos martirizados.

En el Ebro se ha producido un episodio que merece ser mencionado. En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado. En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado.

En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado.

En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado.

En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado.

En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado.

En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado.

En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado.

En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado.

En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado.

En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado.

En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado.

En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado.

En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado.

En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado.

En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado.

En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado.

En la zona de Flix y Ribarroja, se ha producido un hecho que merece ser mencionado.

BORN

HOY

DIA DE MODA

Riguroso estreno UFA en Palma

LA NAVE DEL MISTERIO

Por los famosos y admirados intérpretes de BARCAROLA

LIDA BAAROVA

WILLY BIRGEL

Una apasionante novela da intriga, emoción... ¡y amor!